

NOTA DE PRENSA N° 152

10 de noviembre de 2023



Gobierno cubano organiza mítines de repudio contra Israel en centros docentes

Fecha de lanzamiento: 10 de noviembre de 2023

Desde hace algunas semanas, el Gobierno cubano ha estado organizando mítines de repudio con motivo de la guerra entre Israel y Palestina en varios centros docentes del país. En estos, ha mostrado una postura de apoyo tácito hacia Palestina, predisponiendo a los alumnos contra la nación israelí.

El pasado 25 de octubre tuvo lugar uno de estos actos en el Parque de los Próceres Africanos, en el municipio Playa, La Habana. Hacia allí fueron trasladados alumnos de las enseñanzas primaria y secundaria, interrumpiendo de esta manera el horario lectivo. "En los centros estudiantiles indicaron que conformar pancartas –con una bandera que no todos conocían- sería evaluativo. 'Palestina, Cuba está contigo', se escuchaba a través del audio local.", reportó el medio independiente Periodismo de Barrio .

También en octubre pasado, el Instituto Preuniversitario Urbano Raúl Cervantes, en Chambas, se convirtió en la sede del acto político donde, según la agencia de noticias Prensa Latina , los alumnos patentizaron "su rechazo hacia la barbarie que acometen contra los civiles inocentes en la Franja de Gaza, donde han perdido la vida miles de personas".

En esa institución, los estudiantes debieron realizar una “representación artística” sobre la guerra entre ambas naciones, para posteriormente ser aleccionados por los profesores del centro, “quienes les ofrecieron detalles referentes al histórico conflicto”. Escenas como estas se repitieron en varias escuelas del territorio, donde se han propiciado intercambios con los miembros de la Unión Árabe del territorio

La manipulación ha llegado a tal grado que, autoridades políticas avileñas han llevado su “conversatorio” hasta la Escuela Especial Águedo Morales Reina, donde se imparten clases a niños sordos e hipoacúsicos. “La paz y el amor como banderas a enarbolar, fueron la esencia de los cantos, declamaciones y pronunciamientos de los participantes en este acto, al que asistió el presidente del Consejo Popular Indalecio Montejo, David Estévez”, escribió en su perfil de Facebook Reina Torres Pérez, diputada a la Asamblea Nacional del Poder Popular en la provincia.

Por su parte, el perfil institucional del Círculo Infantil Antonio Ñico López, también en esa región, publicó imágenes del encuentro con niños de entre tres y cinco años. “nuestro centro se solidariza con Palestina conversatorio con el compañero Alexis Valdés Presidente de la asociación Árabe y el historiador de la ciudad Ángel Cabrera Sánchez”. Esta publicación fue acompañada por el #LaPrimeraInfanciaImporta.

En la tarde del 6 de noviembre pasado, el anfiteatro Varona de la Universidad de La Habana acogió uno de estos mítines, al que estuvieron invitadas Mariela Castro Espín, directora del Centro Nacional de Educación Sexual e hija de Raúl Castro; y Aleida Guevara, hija de Ernesto ‘Che’ Guevara.

En el encuentro, la también diputada a la Asamblea Nacional del Poder Popular, llamó a radicalizar las acciones contra Israel, pidiendo el cese de la vía diplomática. “(...) ya al imperialismo no se le puede confrontar con piedras, ni con palabras, ni por la vía diplomática”, dijo.

Inmediatamente, desmarcó al régimen totalitario de La Habana, agregando: “No estoy hablando a nombre del Gobierno cubano, estoy hablando desde mi sentimiento personal de ciudadana del mundo. Creo que ante situaciones como estas hay que hacer presiones más agudas, mucho más radicales”, finalizó.

Por su parte, Aleida Guevara ratificó su voluntad de tomar parte activa en el conflicto. “Soy médico pediatra y puedo actuar. No hay problema ninguno. Pero además de eso, disparo bastante bien. Tengo buena puntería y estoy entrenada militarmente, porque vengo de una escuela militar. Por tanto y demás, estoy a su disposición”.

Lo más alarmante de este caso es que estas declaraciones –con un evidente carácter de confrontación- fueron asumidas con total naturalidad en el Alma Mater, que reseñó la reunión como un simple encuentro de “representantes de organizaciones políticas de Cuba y representantes de la embajada Palestina para hablar sobre la situación del pueblo palestino y condenar los ataques sionistas”, según su cuenta oficial en X .

El Observatorio de Libertad Académica denuncia el adoctrinamiento a los estudiantes cubanos de las diversas enseñanzas. Desde el inicio del conflicto armado, Cuba ha mostrado una posición de evidente favoritismo hacia palestina, en tanto condena abiertamente los ataques a la Franja de Gaza, pero omite las agresiones terroristas a Israel. Por consiguiente, la visión que muestra a los alumnos es sesgada.

Además, consideramos que las charlas en los centros de primera enseñanza, cuyos alumnos no están preparados para el debate argumentativo de las ideas que se les presentan, constituyen un acto inaceptable de instrumentación política. Este particular se agrava cuando se incluyen planteles circunscritos al desarrollo de habilidades cognitivas y comunicacionales en niños y adolescentes que demandan aprovechamiento exhaustivo de la jornada docente.

Instamos al Ministerio de Educación (MINED) y al Ministerio de Educación Superior (MES) a detener esta variante de intromisión política que ya es tradición de las instancias políticas en Cuba, y para lo cual suprimieron, por ejemplo, la autonomía universitaria desde los mismos inicios del período revolucionario. Consideramos que tales prácticas atentan contra la inviolabilidad del horario lectivo, desconocen el criterio familiar en el caso de los menores y tienen un talante dogmático por lo que se alejan del análisis imparcial y la objetividad científica.

Observatorio de Libertad Académica (OLA)

<https://www.olacademica.org>

Fuente: <https://www.olacademica.org/legacy/nota-de-prensa-152.html>